
Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Leonie Graf Semester: WiSe 2020/21
Protokollführung: Georg Pfeifer Sitzungsdatum: 08.12.2020

Anwesenheit:
FSR-Mitglieder: Leonie Graf, Georg Pfeifer, Adrian Minnich, Samuel Döpfner, Samuel Ritzkowski,

Franziska Rauh, Gesa Hölzer, Tom Jungnickel, Christina Richter, Mats Segbers,
Dagmar Coelle, Johannes Laufkötter, Tabea Kowald

Entschuldigt: Anneke Tombrägel, Fabian Schneider
Unentschuldigt: -
Gäste: Jonathan Bollig, Eric Rahner, Tjorben Matthes (ab 19:04 Uhr, bis 19:20 Uhr), Theresa

Küchle (ab 19:13 Uhr), Maximilian Keller (ab 20:20 Uhr, bis 20:40 Uhr)

13 von 15 FSR-Mitgliedern anwesend ⇒ Beschlussfähig

Tagesordnung:
TOP 0: Regularien 19:03 Uhr
TOP 1: Aus dem FakRat 19:06 Uhr
TOP 2: Aus der FSR-Kom 19:34 Uhr
TOP 3: Laufende Projekte 19:41 Uhr
TOP 4: Auswertung Veranstaltungen 20:22 Uhr
TOP 5: Kommende Veranstaltungen 20:30 Uhr
TOP 6: Sonstiges 20:43 Uhr
TOP 7: Finanzen 19:18 Uhr

Sitzungsbeginn: 19:03 Uhr

TOP 0: Regularien 19:03 Uhr
Die Tagesordnung wird mit (12/0/0) angenommen. Das Protokoll vom 01.12.2020 wird mit (12/0/0) angenommen.

TOP 1: Aus dem FakRat 19:06 Uhr
Tjorben berichtet aus dem letzten Fakultätsrat. Dort wurde noch einmal auf die neue Regelung zur Onlinelehre hingewiesen,
welche bis zum Ende des Semesters gelten soll. Auf der Konferenz der Fachbereiche Physik (KFP) wurde berichtet, dass
eine Promotion in der Physik durchschnittlich 4 Jahre dauert, die Finanzierungsregelungen sollen in Zukunft wenn möglich
angepasst werden. Die Studiendekanin hat berichtet, dass Prüfungen, solange die didaktische Notwendigkeit gegeben ist,
weiterhin in Präsenz stattfinden können.
Aktuell bereitet sich die Uni darauf vor, wieder systemakkreditiert zu werden, dies bedeutet, dass die Beurteilung jedes
Studiengangs hinsichtlich Studierbarkeit und wissenschaftlicher Güte durch interne Prozesse an der Uni erfolgt. Für die
Studiengänge an unserer Fakultät ist die nächste Akkreditierung für 2027 vorgesehen, wobei dies auch ein paar Jahre
früher schon passieren könnte.
Die Professoren haben sich bereits im Vorhinein darauf geeinigt, dass die Sommerimmatrikulation weitergeführt werden
soll, ohne eine Diskussion mit studentischen oder Mitarbeiter-Vertretern. Da hier jedoch noch einige Probleme bestehen,
wurde von den studentischen Vertretern Kritik geübt an diesem Vorgehen. Es wurde sich nun geeinigt, dass es zu
Gesprächen über die Probleme kommen soll und mögliche Lösungen zeitnah eingebracht werden sollen. Meldet euch gerne
bei uns, wenn ihr an diesem Prozess mitwirken möchtet.

TOP 2: Aus der FSR-Kom 19:34 Uhr
Samuel berichtet von der letzten FSR-Kom Sitzung. Dort hat Felix Graf auf seinen Entwurf zum Datenschutz verwiesen.
Es wurde nochmal über eine Fahrradreparaturstation abgestimmt und diese angenommen. Auch über verschiedene weitere
Anträge wurde gesprochen. Ab 2022 dürfen keine Heizplatten mehr in der Uni verwendet werden, welche nicht induktiv

Protokoll: 08.12.2020 1/3 letzte Änderung: 05. 01. 2021



sind. Die Musikbox, welche wir mit dem FSR Mathe beantragt haben, und das Beschriftungsgerät wurden ebenfalls
angenommen.

TOP 3: Laufende Projekte 19:41 Uhr
Die Eval läuft weiter an und beginnt demnächst. Für das CHE Ranking wird es ein Video geben, was von Anneke
erstellt wurde. Es wird überlegt, das Bachelorstudium zu verbessern. Hierfür wird überlegt möglicherweise in einer
Vollversammlung ein paar Punkte anzugehen. Mögliche Themen sind hierfür das erste Studienjahr, die Wahlpflichtmodule,
die Ausbildung bezüglich Präsentationen u.a. . Auch ist eine AG zur Vorbereitung einer Vollversammlung ein Vorschlag.
Es werden nun zunächst einige Themen im FSR weiter behandelt, wofür Adrian ein Google Docs erstellt.
Für die Sommerimmatrikulation soll am Donnerstag ein Gespräch mit den entsprechenden Studierenden geführt werden.

TOP 4: Auswertung Veranstaltungen 20:22 Uhr
Am Freitag fand der Spieleabend mit den FSRen Psychologie, Mathe und Informatik statt. Dieser hatte ein paar
Startschwierigkeiten, allerdings wurde er im allgemeinen als recht angenehmer Abend empfunden. Ein Punkt den man
mitnehmen kann ist, dass man eine Strategie für störende Personen parat haben sollte.

TOP 5: Kommende Veranstaltungen 20:30 Uhr
Max erklärt den Plan für die Weihnachtsveranstaltung. Diese wird in einen ersten Teil auf Zoom und einen zweiten Teil auf
Discord aufgeteilt. Was genau passieren wird, müsst ihr jedoch selbst herausfinden ;). Johannes würde die Organisation
zusätzlich unterstützen.

TOP 6: Sonstiges 20:43 Uhr
Es sind wieder viele Mails mit der Eule gekommen. Johannes sorgt für die Verbreitung der Folien der Säulenveranstaltung
der Optik. Das KlaVoWo wird nun komplett in einem Onlineformat stattfinden.

TOP 7: Finanzen 19:18 Uhr
Johannes berichtet von den vergangenen Finanzgeschehen. Wir haben nun Kontoauszüge erhalten. Zudem möchte Tom
die neuen Gartenstühle besorgen und sucht hierfür noch eine helfende Hand um diese über den Winter zu verstauen.
Samuel merkt an, dass das Beschriftungsgerät genehmigt wurde und das das nun angeschafft werden soll.
Tom teilt seine Meinung mit, dass die Kissenbox für Draußen nicht die optimale Lösung ist. Diese sollen nun im Keller
gelagert werden.
Samuel schlägt vor, dass man neues Kopierpapier anschafft, da sich die Reserven langsam dem Ende neigen. Er stellt
einen Antrag über 70€ für Kopierpapier.
Tabea stellt ihren Antrag für die Online Weihnachtsfeier vor. Sie beantragt 32€ für Bastelmaterial und Weihnachtsmützen.

Antrag Betrag Empfänger Abst. Beschreibung/Anmerkungen

Freigabe 32,00 € T. Kowald 13/0/0 Online Weihnachtsfeier
Freigabe 70,00 € S. Ritzkowski 13/0/0 Kopierpapier

Sitzungsende: 20:53 Uhr

Jena, den 08.12.2020

Mitglied des Vorstandes Protokollführung: Georg Pfeifer
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Sprechzeiten, Sitzungszeiten

Di, 10:00-12:00 Tabea Discord
Mi, 12:00-14:00 Adrian Discord
Do, 12:00-14:00 Georg (LA) Discord
Fr, 12:00-14:00 Christina (LA) Discord
Sitzung Di, ab 19:00 Uhr MS Teams
Jederzeit fsr@paf.uni-jena.de

Veranstaltungen

17.12. Weihnachtsfeier

Abstimmungsnomenklatur: (Ja/Nein/Enthaltung)
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